
 

ACTA N°-051-GADMCE 

 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO   

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN ESMERALDAS, CELEBRADA EL VIERNES 

02 DE DICIEMBRE   DEL 2022. 

 

Convoca y Preside: Ing. Lucia Sosa Robinzon 

Hora de Convocatoria: 10: 00 

 

Ing. Lucia Sosa Robinzon.-Buenos días  compañeros, señor Secretario vamos a dar 

inicio a la Sesión de Concejo, por favor proceda con la constatación de quórum. 

 

Dr. Ramón Echeverría  Centeno.- Yo si quisiera por los rumores callejeros que hay en 

las redes que en la próxima sesión este el Director de ESVIAL.  

 

Ing. Lucia Sosa Robinzon.- Esa la dejamos para la siguiente sesión, se la deja 

planteada y la coordinas para tener  

 

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Señora Alcaldesa, Señores 

Concejales,  y demás personas presentes en general, pasamos a realizar la 

constatación del quórum.  

 
CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM: 

 

 

N° Sr  

(a)    Concejal (a) 

Presente Ausente 

1 Ing. Miguel Alarcón Ibarra. -  Presente  

2 Prof. Silvio Burbano González.  Presente  

3 Licdo. Fabricio Ribadeneira.- Presente  

4 Dr. Ramón Echeverría Centeno Presente  

5 Sr Oscar Zambrano.- Presente  

6 Abg. Jairo Olaya Ordoñez.-  Presente  

7 Prof. Paulino Quiñonez Presente  

8 Ing. Ariana Rodríguez León Presente  

9 Lcda. Flor Zamora Guerrero.- Presente  

10 Ing. Lucia Sosa Robinzon.  Presente  



 

                                                    Total 10 

miembros 

 

 

RESOLUCIÓN N°001.- Existiendo el quórum reglamentario, con la asistencia de 10 miembros 

del Pleno del Concejo  la Ing. Lucia Sosa Robinzon, Alcaldesa del cantón Esmeraldas, 

declara instalada la sesión de Concejo Ordinaria del 02 de diciembre del año 2022. 

Licdo. Fabricio Ribadeneira.- Buenos días compañeros, sabemos el tema de 

inseguridad que tenemos, sabemos que ha habido intervención en nuestras 

oficinas, aquí cualquiera entra nos amedranta con una arma, mi pedido el día de 

hoy es que se incluya en el orden del día el tener seguridad que porten armas.  
 

Ing. Ariana Rodríguez León .- Apoyo la moción del compañero Fabricio 

Ribadeneira..  

 

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Existe una moción planteada por 

el Concejal Fabricio Ribadeneira con el apoyo de la Concejal Ing. Ariana Rodríguez 

León, procedo a tomar la votación .  

 

VOTACION  

 

N° Sr  

(a)    Concejal (a) 

A FAVOR  EN CONTRA  

1 Ing. Miguel Alarcón Ibarra. -  A FAVOR  

2 Prof. Silvio Burbano González.  A FAVOR  

3 Licdo. Fabricio Ribadeneira.- A FAVOR  

4 Dr. Ramón Echeverría Centeno A FAVOR  

5 Sr Oscar Zambrano.- A FAVOR  

6 Abg. Jairo Olaya Ordoñez.-  A FAVOR  

7 Prof. Paulino Quiñonez A FAVOR  

8 Ing. Ariana Rodríguez León A FAVOR  

9 Lcda. Flor Zamora Guerrero.- A FAVOR  

10 Ing. Lucia Sosa Robinzon.  A FAVOR  

                                                    Total 10 VOTOS A 

FAVOR 

 

 



 

RESOLUCIÓN N°002 El Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 

Cantón Esmeraldas, por unanimidad  RESUELVE: Reformar el Orden del día e incorporar 

como punto numero 4 .-Pedido de autorización a la Ing. Lucia Sosa Robinzon para que 

realice los procesos correspondientes para que contrate seguridad privada para las 

instalaciones de la Municipalidad. 

Ing. Lucia Sosa Robinzon.- Gracias señor Secretario proceda con el siguiente punto 

del orden del día.  

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Pierina por favor de lectura.  

ORDEN DEL DÍA 
 

 

1.- Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del 24 de noviembre de 2022 

 

2.- Presentación de puntos de la Comisión de Terrenos, Hábitat y Vivienda. 

a) Presentación para conocer y resolver acerca del Informe No.031-SC-P-CTHV-PQT-

GADMCE-2022, acerca de rectificación de medidas y linderos (CAICEDO REASCOS 

MAXIMO, ROJAS TOBAR JACQUELINE, SERRANO PINARGOTE SANDRA) 

b) Presentación para conocer y resolver acerca del Informe No.026-SC-P-CTHV-PQT-

GADMCE-2022, acerca de compra venta de predios municipal (PORTOCARRERO BONE 

MARIA, REINA COTERA MARIA, MOSQUERA REYES ANGEL, OLIVES CHASIN TEODORA, CABEZA 

SEGURA DAYSI, OREJUELA CAICEDO MARIA, LOOR LOZANO DELIA,RODRIGUEZ VALLEJO 

DORA) 

 

3.-Presentación para conocer y resolver acerca del Memorando-437-DGR-BET-17-11-2022, 

acerca del Plan de evacuación frente a tsunami del cantón Esmeraldas. 

 
4.-Pedido de autorización a la Ing. Lucia Sosa Robinzon para que realice los procesos 

correspondientes para que contrate seguridad privada para las instalaciones de la 

Municipalidad. 

Abg. Jairo Olaya Ordoñez.- Señora Alcaldesa, señores Concejales, ya retornando 

a mis responsabilidades luego de mis vacaciones, hace exactamente más de un 

año desde la Comisión de Cultura y Patrimonio, este pleno del Concejo trabajo en 

una política local para sostener hoy dos de diciembre como el día de la Marimba, 

nosotros ya la hemos institucionalizado, vi ya en la página de la Alcaldía que se 

está articulando acciones, el día de ayer estuvimos en el colegio Sagrado Corazón 

como parte del trabajo en equipo que estamos realizando, somos el primer 

Municipio del país en tener este política local que permita implementar acciones y 

salvaguardar la música de Marimba y sus cantos tradicionales, esto ha sido modelo, 

ya que ahora hasta la Asamblea Nacional con otra fecha que fue justo el día en 

que murió papa Roncón quedó en que sea el día de la marimba y sus cantos 

tradicionales, hemos estado más bien trabajando adelantados y hoy quiero más 

bien  felicitar al pleno del Concejo que de manera responsable hemos trabajado 

en el tema de Patrimonio  cultural como lo dice la ley y aquí está la Ordenanza que 

tiene como objeto declarar al  día 2 de diciembre como el día de la Marimba y sus 

cantos y bailes tradicionales, y cuenta con un presupuesto que se está 

desarrollando las actividades que usted conocen, tenemos el premio al, Solís 



 

Castillo, Remberto Escobar Quiñonez, el premio al Cantor,  a la bailadora, a la 

producción, en fin entre otros, la asamblea solo declaró el día de la marimba, 

nosotros estamos haciendo mucho más que son actividades culturales  para 

sostener  nuestra marimba como patrimonio cultural y a su vez crea premios que 

con el pasar de los años va a permitir que las personas también se reactiven 

económicamente, ayer un lleno total en el Sagrado Corazón y los estudiantes 

felicitaban este pleno, un día muy importante para nosotros y este pleno no puede 

dejar pasar por alto un tema muy importante, las actividades serán la próxima 

semana y ojala también podamos todos participar de ellas, y como segundo punto 

me gustaría que usted señora Alcaldesa o alguien para la próxima reunión nos dé 

una explicación de lo que paso en el basurero.  

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Lo que sucedió ayer en el 

Sagrado fue un acto de primera, me gustaría que se replique en todos los colegios, 

felicito una vez más a este pleno.  

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Queda a consideración de la 

sala.  

Prof. Silvio Burbano González.- ELEVO A MOCION para que se apruebe el orden 

del dia con la reforma realizada.  

Abg. Jairo Olaya Ordoñez.- Apoyo la moción del compañero Silvio Burbano.  

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Existe una moción planteada por 

el Concejal Silvio Burbano con el apoyo del Concejal Jairo Olaya, procedo a tomar 

la votación.  

 

VOTACION  

 

N° Sr  

(a)    Concejal (a) 

A FAVOR  EN CONTRA  

1 Ing. Miguel Alarcón Ibarra. -  A FAVOR  

2 Prof. Silvio Burbano González.  A FAVOR  

3 Licdo. Fabricio Ribadeneira.- A FAVOR  

4 Dr. Ramón Echeverría Centeno A FAVOR  

5 Sr Oscar Zambrano.- A FAVOR  

6 Abg. Jairo Olaya Ordoñez.-  A FAVOR  

7 Prof. Paulino Quiñonez A FAVOR  



 

8 Ing. Ariana Rodríguez León A FAVOR  

9 Lcda. Flor Zamora Guerrero.- A FAVOR  

10 Ing. Lucia Sosa Robinzon.  A FAVOR  

                                                    Total 10 VOTOS A 

FAVOR 

 

 

RESOLUCIÓN N°003 El Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 

Cantón Esmeraldas, por unanimidad  RESUELVE: Aprobar el Acta de la Sesión Ordinaria 

del 02 de diciembre del  2022. 

Ing. Lucia Sosa Robinzon.- Gracias señor Secretario proceda con el siguiente punto 

del orden del día.  

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Pierina por favor de lectura.  

Ing. Pierina Arroyo 
 

1.- Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del 24 de noviembre de 2022. 
 

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Queda a consideración de la 

sala.  
 

Prof. Paulino Quiñonez.- ELEVO A MOCION, para que se apruebe el acta de la 

Sesión Ordinaria del 24 de noviembre de 2022. 

 

Licdo. Fabricio Ribadeneira.- Apóyo la moción de mi compañero Paulino Quiñonez. 

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Existe una moción planteada 

con el apoyo correspondiente procedo a tomar la votación.  

 

VOTACION  

 

N° Sr  

(a)    Concejal (a) 

A FAVOR  EN CONTRA  

1 Ing. Miguel Alarcón Ibarra. -  A FAVOR  

2 Prof. Silvio Burbano González.  A FAVOR  

3 Licdo. Fabricio Ribadeneira.- A FAVOR  

4 Dr. Ramón Echeverría Centeno  EN CONTRA 

5 Sr Oscar Zambrano.-  EN CONTRA 



 

6 Abg. Jairo Olaya Ordoñez.-  A  FAVOR  

7 Prof. Paulino Quiñonez A FAVOR  

8 Ing. Ariana Rodríguez León A FAVOR  

9 Lcda. Flor Zamora Guerrero.- A FAVOR  

10 Ing. Lucia Sosa Robinzon.  A FAVOR  

                                                    Total 8 VOTOS A 

FAVOR 

2 EN CONTRA 

 

RESOLUCIÓN N°004 El Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 

Cantón Esmeraldas, con 08 votos a favor y 02 votos en contra  RESUELVE: Aprobar el Acta 

de la Sesión Ordinaria del 24 de noviembre de 2022. 

 

Ing. Lucia Sosa Robinzon.- Gracias señor Secretario proceda con el siguiente punto 

del orden del día.  

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Pierina por favor de lectura.  

Ing. Pierina Arroyo 

 
2.- Presentación de puntos de la Comisión de Terrenos, Hábitat y Vivienda. 

a) Presentación para conocer y resolver acerca del Informe No.031-SC-P-CTHV-PQT-

GADMCE-2022, acerca de rectificación de medidas y linderos (CAICEDO REASCOS 

MAXIMO, ROJAS TOBAR JACQUELINE, SERRANO PINARGOTE SANDRA) 

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Queda a consideración de la 

sala.  

Lcda. Flor Zamora Guerrero.-   Compañera Alcaldesa, compañeros Concejales ELEVO A 

MOCION para que se apruebe el Informe No.031-SC-P-CTHV-PQT-GADMCE-2022, acerca 

de rectificación de medidas y linderos (CAICEDO REASCOS MAXIMO, ROJAS TOBAR 

JACQUELINE, SERRANO PINARGOTE SANDRA) 

Prof. Silvio Burbano González.- Apoyo la moción.  

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Existe una moción planteada por 

la concejal Flor Zamora con el apoyo del Concejal Silvio Burbano, procedo a tomar 

la votación.  

VOTACION  

 

N° Sr  

(a)    Concejal (a) 

A FAVOR  EN CONTRA  

1 Ing. Miguel Alarcón Ibarra. -  A FAVOR  



 

2 Prof. Silvio Burbano González.  A FAVOR  

3 Licdo. Fabricio Ribadeneira.- A FAVOR  

4 Dr. Ramón Echeverría Centeno A FAVOR  

5 Sr Oscar Zambrano.- A FAVOR  

6 Abg. Jairo Olaya Ordoñez.-  A  FAVOR  

7 Prof. Paulino Quiñonez A FAVOR  

8 Ing. Ariana Rodríguez León A FAVOR  

9 Lcda. Flor Zamora Guerrero.- A FAVOR  

10 Ing. Lucia Sosa Robinzon.  A FAVOR  

                                                    Total 10 VOTOS A 

FAVOR 

 

 

RESOLUCIÓN N°5.00 El Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 

cantón Esmeraldas de manera unánime RESUELVE: Aprobar el informe N°031-SC-CTHV-P.Q.T-

GADMCE-2022, del 18 de noviembre del 2022, sobre rectifica; CAICEDO REASCOS 

MAXIMO. 
De los señores Miembros de la Comisión de Terrenos, Hábitat y Vivienda, Informe N°031-SC-

CTHV-P.Q.T-GADMCE-2022,   DEL  22 DE NOVIEMBRE del 2022,  Del ABOGADO CRISTHIAN 

BOLIVAR GOMEZ SUAREZ PROCURADOR  SÍNDICO MUNICIPAL,  Memorando-964-PS-

GADMCE-2022, En el que emite su criterios  favorable, en torno al trámite de rectificación 

de medidas, y con el voto unánime de los ediles presentes RESUELVE: PRIMERO.- Autorizar al 

Ejecutivo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Esmeraldas, a fin 

de que amparado en el último inciso del Art. 481 del COOTAD, tramite a favor   DEL  

SEÑOR: CAICEDO REASCOS MAXIMO. 

 

 
 

POR EL NORTE; CON LOTE 020-016 Y MIDE 46,60 METROS POR EL SUR CON  LOTE 018-041 Y  

MIDE 46.60 METROS POR El ESTE CON AUXILIAR # 1 Y MIDE 7.98 Y METROS, POR EL OESTE CON 

SOLICITANTE 

 

PARROQUIA 

BARRIO 

LOT

E 

MA

NZA

NA  

ARE/A

NT 

AREA/

ACT 

 

AUME

NTA 

 

VALOR X M2 

 

VALOR 

TOTAL  

 

OBSERVA

CION 

CAICEDO 

REASCOS 

MAXIMO. 

 

 

 

 

 

 

5 DE AGOSTO 

BARRIO 

“15 DE 

MARZO” 

017 030 
360.00

M2 

371.60

M2 
11.60 

 

 

$5.00M2= 

$58.00+$5.14+ 

$1.50 

GAD.+10.00 

MINUTA+10.00 

MES 

 

 

$84.64 

Aplicación  

de la 

Ordenanza 

 bienio 

2022-2023 

Ordenanza 

067de 

excedente

s Art 11 

literal C.  



 

OE 1 CALLE-A Y MIDE 8.00 METROS. Dando una superficie total de 371,60 M2 el área a 

rectificarse es de 11.60 M2 (Aumenta), Segundo. – AUTORIZAR Al señor Procurador Síndico 

Municipal, proceda con la elaboración de la respectiva minuta de Rectificación de Medias 

del Lote de terreno señalado en el numeral primero de la presente Resolución.  

RESOLUCIÓN N°5.01 El Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 

cantón Esmeraldas de manera unánime RESUELVE: Aprobar el informe N°031-SC-CTHV-P.Q.T-

GADMCE-2022, del 18 de noviembre del 2022, sobre rectifica; JACQUELINE ELIZABETH 

ROJAS TOBAR. 
De los señores Miembros de la Comisión de Terrenos, Hábitat y Vivienda, Informe N°031-SC-

CTHV-P.Q.T-GADMCE-2022,   DEL  22 DE NOVIEMBRE del 2022,  Del ABOGADO CRISTHIAN 

BOLIVAR GOMEZ SUAREZ PROCURADOR  SÍNDICO MUNICIPAL,  Memorando-965-PS-

GADMCE-2022, En el que emite su criterios  favorable, en torno al trámite de rectificación 

de medidas, y con el voto unánime de los ediles presentes RESUELVE: PRIMERO.- Autorizar al 

Ejecutivo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Esmeraldas, a fin 

de que amparado en el último inciso del Art. 481 del COOTAD, tramite a favor   DE LA 

SEÑORA; JACQUELINE ELIZABETH ROJAS TOBAR. 

 

 
POR EL NORTE; CON LOTE 001 Y MIDE 28.94 METROS POR EL SUR CON  LOTE 007-006-011 Y  

MIDE 13.75+11.98+5.42 METROS POR EL ESTE CON LOTE 005-006 Y MIDE 5.75+2.80 METROS POR 

EL OESTE : CON CALLE FRANCISCO DE ORELLANA MIDIENDO 8.40 METROS Dando una 

superficie total de 207.41 M2 el área a rectificarse es de 39.83 M2 (Aumenta), Segundo. – 

AUTORIZAR Al señor Procurador Síndico Municipal, proceda con la elaboración de la 

respectiva minuta de Rectificación de Medias del Lote de terreno señalado en el numeral 

primero de la presente Resolución. 

RESOLUCIÓN N°5.02 El Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 

cantón Esmeraldas de manera unánime RESUELVE: Aprobar el informe N°031-SC-CTHV-P.Q.T-

GADMCE-2022, del 22 de noviembre del 2022, sobre rectifica; SERRANO PINARGOTE 

SANDRA CECILIA. 
De los señores Miembros de la Comisión de Terrenos, Hábitat y Vivienda, Informe N°031-SC-

CTHV-P.Q.T-GADMCE-2022,   DEL  22 DE NOVIEMBRE del 2022,  Del ABOGADO CRISTHIAN 

BOLIVAR GOMEZ SUAREZ PROCURADOR  SÍNDICO MUNICIPAL,  Memorando-853-PS-

GADMCE-2022, En el que emite su criterios  favorable, en torno al trámite de rectificación 

de medidas, y con el voto unánime de los ediles presentes RESUELVE: PRIMERO.- Autorizar al 

Ejecutivo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Esmeraldas, a fin 

de que amparado en el último inciso del Art. 481 del COOTAD, tramite a favor   DE LA 

SEÑORA; SERRANO PINARGOTE SANDRA CECILIA. 

 

SOLICITANTE 

 

PARROQUIA 

BARRIO 

LOT

E 

MA

NZA

NA  

ARE/A

NT 

AREA/

ACT 

 

AUME

NTA 

 

VALOR X M2 

 

VALOR 

TOTAL  

 

OBSERVA

CION 

JACQUELINE 

ELIZABETH 

ROJAS TOBAR 

 

 

 

 

VUELTA LARGA 

BARRIO 

CENTRO 

POBLADO 

008 087 
130.00

M2 

207.41

M2 
39.83 

 

 

$5.00M2= 

$199.15+$ 022+ 

$1.50 

GAD.+10.00 

MINUTA+10.00 

MES 

 

 

$220,87 

Aplicación  

de la 

Ordenanza 

 bienio 

2022-2023 

Ordenanza 

067de 

excedente

s Art 11 

literal C.  



 

 
POR EL NORTE; CON LOTE MUNICIPAL Y MIDE 18.99 METROS POR EL SUR CON  LOTE  046 Y  MIDE 

13.81 METROS POR EL ESTE CON CALLE ELOY ALFARO Y MIDE 13.44 METROS POR EL OESTE : 

CON CANAL  MIDIENDO 16.50 METROS Dando una superficie total de 240.05 M2 el área a 

rectificarse es de 78.05 M2 (Aumenta), Segundo. – AUTORIZAR Al señor Procurador Síndico 

Municipal, proceda con la elaboración de la respectiva minuta de Rectificación de Medias 

del Lote de terreno señalado en el numeral primero de la presente Resolución. 

 

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Pierina por favor de lectura.  

Ing. Pierina Arroyo .-  

b) Presentación para conocer y resolver acerca del Informe No.026-SC-P-CTHV-PQT-

GADMCE-2022, acerca de compra venta de predios municipal (PORTOCARRERO BONE 

MARIA, REINA COTERA MARIA, MOSQUERA REYES ANGEL, OLIVES CHASIN TEODORA, CABEZA 

SEGURA DAYSI, OREJUELA CAICEDO MARIA, LOOR LOZANO DELIA,RODRIGUEZ VALLEJO 

DORA) 

 

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Queda a consideración de la 

sala.  

Prof. Paulino Quiñonez.- ELEVO A MOCION, para que se apruebe el Informe No.026-SC-

P-CTHV-PQT-GADMCE-2022, acerca de compra venta de predios municipal 

(PORTOCARRERO BONE MARIA, REINA COTERA MARIA, MOSQUERA REYES ANGEL, OLIVES 

CHASIN TEODORA, CABEZA SEGURA DAYSI, OREJUELA CAICEDO MARIA, LOOR LOZANO 

DELIA,RODRIGUEZ VALLEJO DORA).  

Lcda. Flor Zamora Guerrero.- apoyo la moción  

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Existe una moción presentada 

por el Concejal Paulino Quiñonez, con el apoyo de la Concejal Flor Zamora 

procedo a tomar la votación. 

VOTACION  

 

N° Sr  

(a)    Concejal (a) 

A FAVOR  EN CONTRA  

SOLICITANTE 

 

PARROQUIA 

BARRIO 

LOT

E 

MA

NZA

NA  

ARE/A

NT 

AREA/

ACT 

 

AUME

NTA 

 

VALOR X M2 

 

VALOR 

TOTAL  

 

OBSERVA

CION 

SERRANO 

PINARGOTE 

SANDRA 

CECILIA 

 

 

 

 

 

 

BARTOLOME 

RUIZ BARRIO 

CHONE 

048 017 
162.00

M2 

240.05

M2 
78.05 

 

 

$14.00M2= 

$1.092,70 -

20%+ 

$1.50 

GAD.+10.00 

MINUTA+10.00 

MES 

 

 

$896.86 

Aplicació

n  

de la 

Ordenanz

a 

 bienio 

2022-

2023 

Ordenanz

a 067de 

excedent

es Art 11 

literal A.  



 

1 Ing. Miguel Alarcón Ibarra. -  A FAVOR  

2 Prof. Silvio Burbano González.  A FAVOR  

3 Licdo. Fabricio Ribadeneira.- A FAVOR  

4 Dr. Ramón Echeverría Centeno A FAVOR  

5 Sr Oscar Zambrano.- A FAVOR  

6 Abg. Jairo Olaya Ordoñez.-  A  FAVOR  

7 Prof. Paulino Quiñonez A FAVOR  

8 Ing. Ariana Rodríguez León A FAVOR  

9 Lcda. Flor Zamora Guerrero.- A FAVOR  

10 Ing. Lucia Sosa Robinzon.  A FAVOR  

                                                    Total 10 VOTOS A 

FAVOR 

 

 

RESOLUCIÓN N°5.3 El Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 

cantón Esmeraldas, VISTOS los informes favorables de los Departamentos y Comisiones 

respectivas donde fueron calificadas, de conformidad con las atribuciones que nos 

Concede el Código Organizo  Organización Territorial Autonomía y Descentralización 

(COOTAD), EN SU Art. 58 literal d) y previa a la revisión e informes favorables de los diferentes 

departamentos. De manera unánime RESUELVE. Aprobar el informe N°026-SC-P. CTHV-P.Q.T-

GADMCE-2022, sobre sobre COMPRA VENTA DEPREDIOS MUNICIPALES  DE LOS SEÑORES: 
PORTOCARRERO BONE MARIA HERMENCIA, REINA COTERA MARIA DE LAS LAJAS, MOSQUERA REYES ANGEL 
ALBERTO, OLIVES CHASING TEODORA, CABEZA SEGURA DAYSI MARIA, OREJUELA CAICEDO MARIA BEATRIZ, 
LOOR LOZANO DELIA ALEXANDRA, RODRIGUEZ VALLEJO DORA. 
    

Autorizar la venta de los solares de propiedad municipal a favor de sus actuales 

arrendatarios, disponiéndose se continúe con el proceso por parte de los departamentos 

municipales que tienen relación directa con los trámites de compra para su aprobación 

legal al tenor de lo establecido en los literales c) e i) del Art 54 del COOTAD, publicada en 

el Suplemento del Registro Oficial N. 306 del viernes 22 de octubre del 2010, de acuerdo al 

siguiente detalle 

 

BENEFICIARIO  

 

PARROQUIA 

BARRIO 

LOTE 
MANZA

NA  
SUPERF 

V/UNITA

RIO 

 

Valor Total 

 PORTOCARRERO BONE 
MARIA HERMENCIA 

5 DE AGOSTO 

BARRIO 

“URUGUAY Y 

MONTUFAR” 

011 006 81.14M2 $1.00 
$ 81.14 MÁS 

GAST ADM. 

REINA COTERA MARIA DE 
LAS LAJAS 

5 DE AGOSTO 027 084 277,55M2 $1.00 
$ 277.55 

GAST. ADM 



 

 

Ing. Lucia Sosa Robinzon.- Gracias señor Secretario proceda con el siguiente punto 

del orden del día.  

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Pierina por favor de lectura.  

Ing. Pierina Arroyo 

 
3.-Presentación para conocer y resolver acerca del Memorando-437-DGR-BET-17-11-2022, 

acerca del Plan de evacuación frente a tsunami del cantón Esmeraldas. 

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Queda a consideración de la 

sala.  

Prof. Silvio Burbano González.- ELEVO A MOCION para que se conozca y se resuelva aprobar 

este plan de evacuación para Esmeraldas. 

Prof. Paulino Quiñonez.- Apoyo la moción.  

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Existe una moción planteada por 

el Concejal Silvio Burbano, con el apoyo del Concejal Paulino Quiñonez, procedo 

a tomar la votación.  

VOTACION  

 

N° Sr  

(a)    Concejal (a) 

A FAVOR  EN CONTRA  

1 Ing. Miguel Alarcón Ibarra. -  A FAVOR  

2 Prof. Silvio Burbano González.  A FAVOR  

BARRIO 24 DE 

MAYO 

MOSQUERA REYES ANGEL 
ALBERTO 

5 DE AGOSTO 

BARRIO 24 DE 

MAYO 

026 084 179,28M2 $1.00 
$179.28 GAST 

ADM. 

OLIVES CHASING 
TEODORA 

LUIS TELLO 

BARRIO 

REGOCIJO 

013 004 168,18M2 $1.00 
$168.18 

GAST. ADM 

CABEZA SEGURA DAYSI 
MARIA 

B. RUIZ  

BARRIO 

“ NUEVA 

ESPERANZA 

NORTE” 

017 026 110,14M2 $1.00 
$110.14 GAST 

ADM 

OREJUELA CAICEDO 
MARIA BEATRIZ 

5 DE AGOSTO 

BARRIO “ MINA 

DE PIEDRA SUR ” 

056 015 329,08M2 $1.00 
$329.08 GAST 

ADM 

LOOR LOZANO DELIA 
ALEXANDRA 

ESMERALDAS 

BARRIO 

“PIANGUAPI” 

004 278 250.00M2 $1.00 
$250.00 GAST 

ADM 

RODRIGUEZ VALLEJO 
DORA. 
    

ESMERALDAS 

BARRIO 

“SAN MARTIN DE 

PORRES” 

001 038 100.85M2 $1.00 
$100.85 

GAST. ADM 



 

3 Licdo. Fabricio Ribadeneira.- A FAVOR  

4 Dr. Ramón Echeverría Centeno A FAVOR  

5 Sr Oscar Zambrano.- A FAVOR  

6 Abg. Jairo Olaya Ordoñez.-  A  FAVOR  

7 Prof. Paulino Quiñonez A FAVOR  

8 Ing. Ariana Rodríguez León A FAVOR  

9 Lcda. Flor Zamora Guerrero.- A FAVOR  

10 Ing. Lucia Sosa Robinzon.  A FAVOR  

                                                    Total 10 VOTOS A 

FAVOR 

 

 

RESOLUCIÓN N°006.- El Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado 

Municipal del Cantón Esmeraldas, considerando el Memorando No.2090-GAMDCE-

A-2022, suscrito por la Ing. Lucia Sosa Robinzon, Alcaldesa del Cantón Esmeraldas, 

el Memorando No.437-DGR-BET-06-12-2022, suscrito por el Ing. Betto Estupiñán Toro, 

Director de Gestión de Riesgos del GADMCE, que el cantón Esmeraldas es un 

Cantón con alta probabilidad de ocurrencia de eventos tsunami génicos, de 

manera unánime RESUELVE; Aprobar el Plan de evacuación frente a tsunami del 

cantón Esmeraldas. 

 

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Pierina por favor de lectura.  

Ing. Pierina Arroyo.- 
 

4.-Pedido de autorización a la Ing. Lucia Sosa Robinzon para que realice los procesos 

correspondientes para que contrate seguridad privada para las instalaciones de la 

Municipalidad. 

Licdo. Fabricio Ribadeneira.-ELEVO A MOCION para que sea aprobada la moción de 

autorizar a la señora Alcaldesa para que realice los procesos correspondientes para 

contratar el servicio de seguridad privada para la institución.  

Ing. Ariana Rodríguez León.- Apoyo la moción.  

Prof. Paulino Quiñonez.- Yo creo compañeros que es necesario, en vista de los 

acontecimientos que vienen pasando, no puede ser posible que nuestros 

compañeros laboren en zozobra, es necesario que contratemos esta seguridad, 

creo que teniendo dos personas de seguridad calmaría una poco esta situación. 



 

Secretario de Concejo, Ernesto Oramas Quintero.- Existe una moción planteada por 

el Concejal Silvio Burbano, con el apoyo de la Concejal Ariana Rodríguez, procedo 

a tomar la votación.  

VOTACION  

 

N° Sr  

(a)    Concejal (a) 

A FAVOR  EN CONTRA  

1 Ing. Miguel Alarcón Ibarra. – Compañera 

Alcaldesa  y compañeros Concejales, parece 

que es buena la propuesta del compañero de 

contar con el sistema de seguridad  y creo que 

como institución debe haber un plan de 

seguridad para los funcionarios, bienes y 

activos y para los que formamos parte de este 

Concejo, hace un momento tuvimos un sismo y 

no sabemos si hay un plan de evacuación, si 

creo que como institución se debe tener un 

plan de respuesta frente a los acontecimientos 

que se esta viviendo.  

A FAVOR  

2 Prof. Silvio Burbano González.  A FAVOR  

3 Licdo. Fabricio Ribadeneira.- A FAVOR  

4 Dr. Ramón Echeverría Centeno A FAVOR  

5 Sr Oscar Zambrano.- A FAVOR  

6 Abg. Jairo Olaya Ordoñez.-  Estoy de acuerdo 

por la responsabilidad que se tiene más con 

nosotros como autoridades, creo que es 

importante el tema de la seguridad, es 

importante una empresa que tenga 

conocimiento, yo una vez solicite que el ingreso 

para Concejales se haga por la puerta del 

garaje me gustaría que lo tenga como 

sugerencia ya que somos los más vulnerables 

como autoridades, y de ahí el tema de plan de 

seguridad lo presenté hace 7 meses, esto no es 

un tema para tratarse solo aquí sino una acción 

articulada en la parte preventiva con las 

entidades del estado, y con el apoyo, esto no 

es un tema que se va a acabar en un día y hay 

que tratarlo técnicamente y tenemos que tener 

un estudio incluso del comportamiento  ya 

presentamos un plan y esperamos que estos 

temas se puedan resolver a tiempo, hay que 

unirse a la sugerencia del compañero un 

A  FAVOR  



 

criterio jurídico por el hecho de no meternos en 

temas administrativos en este caso lo que 

podemos hacer es un exhorto, porque ya es un 

tema de la señora Alcaldesa.  

7 Prof. Paulino Quiñonez.- Mire compañeros es 

por falta de la seguridad por parte de la policía 

que se le ha solicitado y nunca lo han hecho. 

Por la tranquilidad de todos mi voto a favor.  

A FAVOR  

8 Ing. Ariana Rodríguez León A FAVOR  

9 Lcda. Flor Zamora Guerrero.- Con todas las 

sugerencias y frente a la situación que vivimos 

para tratar de mitigar un poco la inseguridad y 

salvaguardar la vida de nuestros funcionarios 

exhortamos para la contratación de esta 

empresa que brinde seguridad a todos nuestros 

funcionarios mi voto a favor.  

A FAVOR  

10 Ing. Lucia Sosa Robinzon.  A FAVOR  

                                                    Total 10 VOTOS A 

FAVOR 

 

 

RESOLUCIÓN N°007.- El Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 

Cantón Esmeraldas, CONSIDERANDO, el Memorando-GADMCE-DF-No.1000, suscrito por la 

Ing. Verónica Mesa Cárdenas, Directora Financiera del GADMCE, donde detalla los 

atentados a los que han estado expuestos tanto el personal como las instalaciones del 

departamento que dirige, los altos índices de inseguridad que se vive en el cantón 

Esmeraldas y los acontecimientos en las demás dependencias departamentales de la 

institución que son de conocimiento público, de manera unánime RESUELVE; Autorizar a la 

máxima autoridad, Ing. Lucia Sosa Robinzon, Alcaldesa del GADMCE para que realice los 

procesos correspondientes para contratar a una empresa privada que brinde seguridad en 

las instalaciones y alrededores de la Institución Municipal con la finalidad de salvaguardar 

la integridad de los servidores públicos. 

 

Sin otro punto más que tratar siendo las 11h00, la Ing. Lucia Sosa Robinzon Alcaldesa 

del Cantón de Esmeraldas, clausura la Sesión firmando como constancia de lo 

actuado y el Secretario que certifica. 

 

  

 

 
 Ing. Lucia Sosa Robinzon                                                   Dr. Ernesto Oramas Quintero 

 ALCALDESA DEL CANTÓN ESMERALDAS         SECRETARIO DE CONCEJO 

 

 



 

 
 

 


